



Organización de los Estados Americanos
Organização dos Estados Americanos
Organization des États Américains
Organization of American States

38ª. Asamblea General

Manual Operativo para los Medios de Comunicación

- I. Calendario oficial
- II. Tema central de la Asamblea General
- III. Idiomas y documentos de trabajo
- IV. Participantes
- V. Sede de la celebración de reuniones de la Asamblea General
- VI. Información para la prensa previa a la Asamblea General
- VII. Acreditación de periodistas y acceso al lugar de reuniones
- VIII. Centro Internacional de Prensa (CIP)
- IX. Eventos en la Sala de Conferencias de Prensa
- X. Eventos paralelos a la Asamblea General
- XI. Ceremonia Inaugural
- XII. Emisora Matriz
- XIII. Transmisiones por satélite
- XIV. Internet: Página Web, Webcast, fotos y distribución de documentos
- XV. Cobertura de imagen (foto y video) en las sesiones plenarias
- XVI. Tomas de imagen de las reuniones bilaterales
- XVII. Diálogo privado de los Cancilleres
- XVIII. Requisitos de seguridad
- XIX. Importación temporal de equipos
- XX. Acceso a eventos especiales
- XXI. Extravío de tarjetas de identificación
- XXII. Acceso de vehículos
- XXIII. Transporte aéreo
- XXIV. Transporte local durante la Asamblea General
- XXV. Requisitos de entrada y salida de la República de Colombia
- XXVI. Comunicaciones
- XXVII. Asistencia Médica
- XXVIII. Datos de interés
- XXIX. Reservas de hotel

I. Calendario oficial

El trigésimo octavo período ordinario de sesiones de la Asamblea General se celebrará del 1 al 3 junio de 2008 en la ciudad de Medellín, República de Colombia.

El calendario oficial de actividades de la Asamblea General está disponible en la página de Internet de la OEA: www.oea.org (presione "Asamblea General") o, directamente, en las direcciones <http://www.oas.org/38ag> y www.cancilleria.gov.co.

La Conferencia de Información Preliminar para los Medios de Comunicación, está programada para el sábado 31 de mayo a las 17.30 h., con la participación del Secretario General de la OEA, Secretario General Adjunto de la OEA y el Ministro de Relaciones Exteriores de la República de Colombia.

II. Tema central de la Asamblea General

Teniendo en cuenta que la participación de los jóvenes en escenarios democráticos y en el desarrollo social y productivo de nuestras naciones es un eje temático de oportuna reflexión hemisférica, el Gobierno de Colombia propuso a la OEA que la Asamblea General de la Organización en el 2008 aborde como tema central "La Juventud y los Valores Democráticos". Es nuestra

convicción que el desarrollo de valores, competencias y habilidades por parte de la población joven de las Américas para su participación política en los entornos social y productivo, en escenarios democráticos, así como sus expectativas y desafíos frente al futuro de la región, son asuntos de la mayor relevancia para los países miembros de la Organización.

III. Idiomas y documentos de trabajo

Los idiomas oficiales para los trabajos de la Asamblea General son: español, francés, inglés y portugués. Las sesiones de trabajo de la Asamblea General contarán con servicios de interpretación simultánea en esos idiomas. La distribución de sonido de la sesión inaugural y de las sesiones plenarias de la Asamblea General se proporcionará en los idiomas citados. Los documentos oficiales, en los cuatro idiomas oficiales de la Asamblea General, serán puestos a disposición en el sitio Web de la OEA de la Asamblea General y en soporte de papel en el Centro de Prensa.

IV. Participantes

Los Estados Miembros que participarán en el trigésimo octavo período ordinario de sesiones de la Asamblea General son:

Antigua y Barbuda
Argentina
Bahamas
Barbados
Belice
Bolivia
Brasil
Canadá
Chile
Colombia
Costa Rica
Dominica
Ecuador
El Salvador
Estados Unidos
Grenada
Guatemala
Guyana
Haití
Honduras
Jamaica
México
Nicaragua
Panamá
Paraguay
Perú
República Dominicana

Saint Kitts y Nevis
San Vicente y las Granadinas
Santa Lucía
Suriname
Trinidad y Tobago
Uruguay
Venezuela

V. Sede de la celebración de reuniones de la Asamblea General

Las sesiones de la Asamblea General tendrán lugar en el Centro de Convenciones y Exposiciones [Plaza Mayor](#), ubicado en la Calle 41, nos. 55-80, en la ciudad de Medellín, República de Colombia. Contiguo a éste, se encuentra El Centro Centro Internacional de Prensa (CIP) en el Palacio de Exposiciones.

El Acto Inaugural se celebrará el domingo 1 de junio de 2008 a las 18:30 h., en el Teatro Metropolitano, ubicado en Calle 41 No 57-30.

VI. Información para la prensa previa a la Asamblea General

La información sobre el temario y la agenda de actividades durante el Trigésimo Octavo Período Ordinario de Sesiones de la Asamblea General de la OEA está publicada en las siguientes direcciones de Web: www.oea.org, www.oea.org/38ag y directamente en la página Web del Temario.

Secretaría General de la OEA

Departamento de Prensa de la OEA, Washington, D.C.

Directora: Patricia Esquenazi

Contactos con los medios y acreditación: Lucrecia Baracat (202) 458-6824, (lbaracat@oas.org)

Departamento de Comunicaciones e Imagen Institucional de la OEA, Washington, D.C.

Coordinador de actividades de los medios de comunicación para la Asamblea: [Luz Coimbra](mailto:lcoimbra@oas.org), (202) 458 3508, (lcoimbra@oas.org)

Cancillería de Colombia

Jefe de Prensa Ministerio de Relaciones Exteriores: Giovanni Celis: hector.celis@cancilleria.gov.co (571) 5627712/ 5627715

Coordinadora de Prensa para la Asamblea General de la OEA: Juliana Jaramillo: prensaoea@cancillera.gov.co (571) 5612725/

5612639 Fax: (571) 5626406

Además, las oficinas del Departamento de Prensa de la OEA y del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Colombia, ubicadas en el Centro Internacional de Prensa (CIP) en Palacio de Exposiciones, estarán abiertas desde el mayo 29 hasta el 3 de junio de 8:00 hs. a 20:00 hs. Funcionarios de la OEA y de la Cancillería de Colombia, así como voluntarios, suministrarán información sobre los servicios de prensa y otros temas generales.

VII. Acreditación de periodistas y acceso al lugar de reuniones

A. Proceso de acreditación

Los representantes de los medios interesados en asistir a la Asamblea General deben presentar su solicitud por Internet completando el formulario de acreditación apropiado. Los formularios de acreditación están disponibles en la página oficial del encuentro: www.oea.org/38ag y la Página Web del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Colombia www.cancilleria.gov.co. La solicitud de acreditación, sólo podrá realizarse vía Internet y deberá diligenciarse ante la OEA.

Deberá incluirse una fotografía reciente a colores del periodista solicitante en formato de archivo Joint Photographic Experts Group (JPEG). Tamaño máximo del archivo: 62,500 bytes ó 61 kb aproximadamente. Resolución: 320 píxeles de alto y 240 píxeles de ancho (150 puntos por pulgada ó DPI). También es necesario incluir una nota del director del medio de comunicación que solicita la acreditación, digitalizada (150 DPI). Las instrucciones específicas y el formulario de acreditación están en la siguiente dirección: <https://www.oea.org/38ag/formularioprensa>. Si no puede acceder fácilmente visite el link www.oea.org/38ag, y busque el Formulario de Acreditación para la prensa.

Las solicitudes de acreditación sólo se recibirán hasta el viernes 23 de mayo, a las 15.00 (hora local en Washington DC). La coordinación de actividades de los medios de comunicación informará vía correo electrónico a los solicitantes sobre la aceptación de su solicitud y la aprobación de las acreditaciones.

Se solicita a todos los representantes de los medios tener en cuenta que deberán proporcionar la totalidad de la información que solicita el formulario en la forma indicada para poder obtener la acreditación.

B. Acreditaciones

Las acreditaciones de prensa serán entregadas en el Museo Interactivo EPM a partir del 27 de mayo, desde las 7:30 hs. hasta las 19:30 hs. y los días siguientes, hasta el 3 de junio, desde las 7:30 hs. hasta las 19:30 hs. El Museo se encuentra ubicado en la Carrera 57 No. 42-139 (contiguo al Parque de los Pies Descalzos) de la ciudad de Medellín, Antioquia. Ver mapa: http://www.museointeractivoepm.org.co/museo/index.php?option=com_content&task=view&id=63&Itemid=3

Por razones de seguridad y para controlar el acceso de las personas al lugar de reuniones de la Asamblea General, además de la credencial (acreditación de prensa) de la OEA para la Asamblea General, los miembros de la prensa deberán presentar su propia tarjeta de identificación otorgada por el medio que representan. Estas dos tarjetas (identificación del medio y credencial de la OEA) deberán ser llevadas todo el tiempo en un lugar visible para tener acceso a las reuniones y eventos a que han sido invitados y a los que se les ha autorizado asistir.

VIII. Centro Internacional de Prensa (CIP)

Se habilitará un Centro Internacional de Prensa en el Palacio de Exposiciones del complejo Plaza Mayor, el cual se proporcionará todas las facilidades a los representantes de los medios de comunicación para llevar a cabo el cubrimiento de la Asamblea General.

El CIP estará abierto desde las 8:00 h. del jueves, 29 de mayo, hasta la medianoche del martes, 3 de junio.

El Centro de Prensa Internacional pondrá a disposición de los representantes de los medios de comunicación servicios libre de costos tales como: conexiones eléctricas (110 voltios, 60 ciclos), conexiones inalámbricas de red, distribución de documentos,

además de los servicios de la Emisora Matriz, incluidos circuito cerrado para la cobertura de radio y video en las sesiones plenarias, distribuidores de sonido y video.

Previa solicitud, se brindarán servicios para la edición básica de video y transmisiones por satélite, de cuyo costo se hará cargo el usuario. (Ver punto XII para más información sobre la emisora matriz).

Los representantes de los medios tendrán facilidades para acceso a líneas telefónicas de cuyo costo deberán hacerse cargo.

Este centro para periodistas ofrecerá además 100 espacios de trabajo para los medios de comunicación. El país anfitrión ofrecerá un espacio de trabajo reservado para los representantes de los medios con un número limitado de computadores conectados a Internet, además de servicios de fax, fotocopiado e impresión de cuyos costos se harán cargo los usuarios.

El Gobierno de Colombia brindará conexiones adicionales y acceso inalámbrico sin costo a Internet en esos locales, para quienes traigan sus propios computadores. Se exhorta a los periodistas que cubrirán las actividades de la Asamblea General para que traigan computadores portátiles (*laptop*). Habrá técnicos en computación y administración de redes disponibles para asistir a los periodistas con los procedimientos de conexión inalámbrica a Internet.

Habrá pantallas grandes para que los periodistas puedan dar seguimiento las Sesiones de la Asamblea General, las conferencias de prensa, llegada de autoridades, etc., así como una pizarra con información. Los espacios de trabajo en el Centro de Prensa no pueden reservarse por anticipado.

El Centro Internacional de Prensa contará con un mostrador de documentos que proporcionará a los periodistas copias impresas de los documentos de la AG/OEA, así como copias de las declaraciones realizadas por los jefes de delegación, a medida que las delegaciones las vayan entregando. La lista diaria de actividades, comunicados de prensa y otro material informativo también estará disponible en el mostrador de documentos. Todos estos materiales también estarán disponibles en formato electrónico en la página de Internet de la OEA/AG: www.oea.org/38ag

Habrá espacios delimitados destinados para la realización de entrevistas de televisión. Dichos espacios están desprovistos de equipo. Para utilizar los sets será necesario reservar su turno ante la Coordinación de esta sala.

Nota: Los adaptadores de enchufes y conectores no estarán a la venta en el Centro de Prensa Internacional. Los periodistas deberán asegurarse de contar con esos elementos antes de ingresar a la Sede de la Asamblea General. Asimismo, deberán considerar sus necesidades relativas a mini-enchufes y adaptadores para teléfonos.

IX. Eventos en la Sala de Conferencias de Prensa

La Sala de Conferencias de Prensa se encuentra ubicada en el Centro Internacional de Prensa.

Los Ministros de Relaciones Exteriores y los jefes de delegación podrán solicitar el uso de la sala para sus Conferencias de Prensa o para realizar declaraciones. Las reservaciones para utilizar estas facilidades deberán realizarse a través de la oficina del Departamento de Prensa de la Secretaría General de la OEA ó con el Coordinador de la Sala de Conferencias de Prensa.

Se han previsto dos reuniones oficiales en la Sala de Conferencias de Prensa:

- La Conferencia de Información Preliminar para los Medios de Comunicación, programada para el viernes, 30 de mayo, a las 15:00 h con la participación del Secretario General de la OEA, Secretario General Adjunto de la OEA y el Ministro de Relaciones Exteriores de la República de Colombia.
- La conferencia de prensa final, el martes, 3 de junio, a las 19:00 h., con la participación del Presidente de la Asamblea General y el Secretario General de la OEA. Estos dos eventos contarán con servicios de interpretación simultánea.

X. Eventos paralelos a la Asamblea General

A. Finales y Entrega de Premios de la [Competencia de Talento e Innovación de las Américas](#)

Hotel Intercontinental, Medellín: 28/30 de mayo de 2008

El Young Americas Business Trust (YABT) llevó a cabo en el 2007-2008 la segunda edición de la Competencia Talento e Innovación de las Américas (TIC Americas), una oportunidad para la juventud de presentar sus ideas de negocios ante una diversa audiencia internacional.

B. V Foro del Sector Privado de la OEA

Hotel Intercontinental, Medellín: 29/30 de mayo de 2008 ([Agenda](#))

El sector privado desempeña un papel central en la generación de empleo y prosperidad, por lo cual la OEA apoya los esfuerzos de la comunidad empresarial. En este esfuerzo, la OEA en conjunto con el Gobierno de Colombia y líderes empresariales del Hemisferio, organizan el foro "Gobernabilidad para el Desarrollo y la Competitividad de las Américas: El Rol de las Alianzas Público-Privada". Las recomendaciones del Foro se comunicarán a los Gobiernos de los Estados Miembros de la OEA el primero de junio durante el Diálogo de los Jefes de Delegación de la Asamblea General y del Secretario General de la OEA con Representantes del Sector Privado.

C. Conmemoración de los 60 años de la OEA (Foro Académico)

Universidad EAFIT, Medellín: 9:00 h -14:00 h, sábado, 31 de mayo de 2008

Colombia tendrá el honor de conmemorar el sexagésimo aniversario de la Carta de la OEA, firmada en Bogotá en 1948. Con ocasión de esta celebración, el día 31 de mayo, el Ministerio de Relaciones Exteriores, en colaboración con la Universidad EAFIT de Medellín, realizará un foro académico sobre los Nuevos Actores de la Democracia, de 9:00 a 14:00. en la Universidad EAFIT. En la noche del 31 de mayo, el Presidente de la República, señor Álvaro Uribe Vélez, ofrecerá una cena de gala a los Ministros de Relaciones Exteriores, altas autoridades, delegaciones oficiales y representantes del sector privado de los países miembros de la OEA en el Orquideorama de Medellín.

D. Diálogo de los Jefes de Delegación con Representantes de la Sociedad Civil

Centro de Convenciones de Plaza Mayor, Medellín: 1 de junio de 2008, 8:30h -10:00h

El objetivo del diálogo entre los Ministros de Relaciones Exteriores o Jefes de Delegación de los Estados Miembros de la OEA, el Secretario General de la OEA y los representantes de la sociedad civil es intercambiar experiencias y generar recomendaciones para la consideración de los Jefes de Delegación durante sus discusiones en desarrollo de la Asamblea General. Para mayor información

sobre los requisitos de participación en el diálogo, favor visitar la [página de Internet](#) de la Secretaría de Cumbres de las Américas: www.civil-society.oas.org.

E. Diálogo de Jefes de Delegación con los Observadores Permanentes

Centro de Convenciones de Plaza Mayor, Medellín: 1 de junio de 2008, 10:15h -11:45h.

Los Cancilleres, jefes de delegación de los países miembros de la OEA y el Secretario General José Miguel Insulza se reunirán con los jefes de delegación de los países Observadores Permanentes para dialogar sobre el tema de la Asamblea General y otros asuntos de interés común, incluyendo la cooperación económica. Para más información favor comunicarse con Irene Klinger (iklinger@oas.org) / teléfono: 1 202 458 6072)

F. Diálogo de Jefes de Delegación con Representantes del Foro del Sector Privado

Centro de Convenciones de Plaza Mayor, Medellín: 1 de junio de 2008, 11:45h -13:00h.

Los Jefes de Delegación presentes en la 38ª. Asamblea General se reunirán también con representantes del sector privado en un diálogo presidido por el Canciller de Colombia Fernando Araújo Perdomo, el Secretario General de la OEA, José Miguel Insulza, y el Secretario General Adjunto de la OEA, Embajador Albert Ramdin. Los representantes del sector privado presentarán un balance de las recomendaciones desarrolladas durante el [V Foro del Sector Privado](#).

XI. G. Ceremonia Inaugural

Para la Ceremonia Inaugural del Trigésimo Octavo Período Ordinario de Sesiones de la Asamblea General de la OEA (1 de junio), el acceso al Teatro Metropolitano de Medellín estará restringido a los invitados, debido a las medidas especiales de seguridad y otras consideraciones de espacios. La Ceremonia estará disponible en el circuito cerrado en el Centro Internacional de Prensa del Palacio de Exposiciones, con sonido en los cuatro idiomas de trabajo de la Asamblea General. Para el registro de imágenes de este evento podrá ingresar un número limitado de fotógrafos y camarógrafos, acompañados por el personal de enlace del Departamento de Prensa de la OEA.

XII. Emisora Matriz

Radio Televisión Nacional de Colombia-RTVC, actuará como Emisora Matriz durante la Asamblea General ofreciendo imágenes y sonido de las reuniones, con exclusividad, para los medios de comunicación. Los servicios estarán disponibles en el Centro Internacional de Prensa desde las 10:00 h. del día 29 de mayo de 2008.

Los servicios que brinde la Emisora Matriz durante la Asamblea General serán ofrecidos a los medios de comunicación nacional e internacional. La Emisora Matriz proporcionará acceso a la señal de audio y video en vivo y en diferido de los diversos eventos de la Asamblea General. La Emisora Matriz ofrecerá cobertura de radio y televisión, de buena calidad técnica. La imagen será limpia, sin titulares y sin comentarios.

La Emisora Matriz proveerá noticias, en circuito cerrado, sobre la Asamblea General, las cuales se transmitirán todo el día, en vivo y en diferido, en el Centro de Convenciones y en el Palacio de Exposiciones (Centro Internacional de Prensa).

La Emisora Matriz ofrecerá en forma continua cobertura de audio y video en vivo de la Asamblea General, en el Centro Internacional de Prensa, incluyendo: la Conferencia de Información Preliminar para los Medios de Comunicación; las reuniones de los cancilleres con la Sociedad Civil, los Observadores Permanentes y el Sector Privado; la Sesión Inaugural desde el Teatro Metropolitano; las sesiones plenarias; las reuniones del Grupo de Revisión y Implementación de las Cumbres (GRIC); la sesión de clausura y la conferencia de prensa final.

Entre los eventos que se transmiten en diferido están declaraciones de los jefes de delegación, las firmas de convenios, conferencias de prensa de cancilleres y otras ceremonias de interés público.

Estarán disponibles en el Centro Internacional de Prensa cajas con varias salidas de audio, en los 4 idiomas oficiales, y video. Las salidas de audio serán con conectores XLR y las de video serán con BNC. Para las otras transmisiones habrá dos canales de audio, dependiendo de su disponibilidad. Todo el material de video se suministrará en formato NTSC (Betacam-SP) y distribuido en la Sala de Transmisiones del Centro de Prensa a través de conectores tipo BNC. Las transmisiones estarán también disponibles en formato grabado (cintas Betacam-SP) con cargo al solicitante.

Para más información sobre los servicios de grabación, edición y copias de video, favor de ponerse en contacto con: Javier Gaitán, Coordinador de Tecnología y Comunicaciones de Cancillería en el teléfono: (571) 5612725/ 5612639 o por correo electrónico: tecnologiaoec@cancilleria.gov.co

XIII. Transmisiones por satélite

Las instalaciones para la edición de video y transmisiones vía satélite, administradas por la Emisora Matriz, se ubicarán en el Centro Internacional de Prensa en Palacio de Exposiciones.

Transmisiones por satélite, señal multigestión: para los medios de comunicación interesados, las coordenadas del satélite serán suministradas el 27 de mayo de 2008.

Conferencia de Prensa inicial y Resumen Informativo de la Jornada (B-Roll)

Prueba y Calibración: 17:45 (Colombia) / 18:45 (EDT)/ 22:45 (GMT)

Inicio: 18:00 (Colombia) / 19:00 (EDT) / 23:00 (GMT)

Final: 18:15 (Colombia) / 19:15 (EDT) / 23:15 (GMT)

Tiempo de transmisión: 15 minutos

Domingo, 1 de junio

Resumen Informativo de la Jornada (B-Roll)

Prueba y Calibración: 13:45 (Colombia) / 14:45 (EDT)/18:45 (GMT)

Inicio: 14:00 (Colombia) / 15:00 (EDT) / 19:00 (GMT)

Final: 14:15 (Colombia) / 15:15 (EDT) / 19:15 (GMT)

Tiempo de transmisión: 15 minutos

Domingo, 1 de junio

Ceremonia Oficial de Apertura de la Asamblea General (En vivo)

Prueba y Calibración: 18:15 (Colombia) / 19:15 (EDT) / 22:45 (GMT)

Inicio: 18:30 (Colombia) / 19:30 (EDT) / 23:30 (GMT)

Final: 20:00 (Colombia) / 21:00 (EDT) / 01:00 (GMT-2 de junio)

Tiempo de transmisión: 90 minutos

Aprox. +30 min.

Lunes, 2 de junio

Resumen Informativo de la Jornada (B-Roll).

Prueba y Calibración: 13:45 (Colombia) / 14:45 (EDT)/18:45 (GMT)

Inicio: 14:00 (Colombia) / 15:00 (EDT) / 19:00 (GMT)

Final: 14:15 (Colombia) / 15:15 (EDT) / 19:15 (GMT)

Tiempo de transmisión: 15 minutos

Martes, 3 de junio

Resumen Informativo de la Jornada (B-Roll)

Prueba y Calibración: 13:45 (Colombia) / 14:45 (EDT)/18:45 (GMT)

Inicio: 14:00 (Colombia) / 15:00 (EDT) / 19:00 (GMT)

Final: 14:15 (Colombia) / 15:15 (EDT) / 19:15 (GMT)

Tiempo de transmisión: 15 minutos

Martes, 3 de junio (hora exacta será confirmada posteriormente)

Ceremonia de clausura y conferencia de prensa final (En vivo)

Prueba y Calibración: 19:15 (Colombia) / 20:15 (EDT)/ 00:15 (GMT- 6 de junio)

Inicio: 19:30 (Colombia) 20:30 (EDT) / 00:30 (GMT-6 de junio)

Final: 20:30 (Colombia) / 21:30 (EDT) / 01:30 (GM-6 de junio)

Tiempo de transmisión: 60 minutos

Otros servicios que se proveerán por pedido son el acceso al telepuerto del satélite y "playout".

Para más información sobre los servicios de transmisión por satélite favor de ponerse en contacto con: Javier Gaitán, Coordinador de Tecnología de Cancillería en el teléfono: (571) 5612725/ 5612639 o por correo electrónico: tecnologiaoea@cancilleria.gov.co

XIV. Internet: Página Web, Webcast, fotos y distribución de documentos

La OEA ha dedicado un [Sitio Web](#) a la Asamblea General con transmisiones de audio y video (Webcast) en vivo y en diferido y una amplia cobertura de todos los trabajos de la Asamblea General. El sitio de Web de la Asamblea General se encuentra en la siguiente dirección: www.oea.org (haga clic en Asamblea General) o www.oea.org/38ag.

En este sitio de Web se colocarán fotos de alta resolución sobre los eventos inmediatamente después de su registro para ser distribuidas en forma gratuita a los medios de prensa para su publicación, con los créditos correspondientes.

De igual manera, los documentos oficiales, proyectos de resolución, informes, discursos, comunicados de prensa y otros documentos estarán disponibles inmediatamente en la página de Internet.

Servicios de Webcast:

La OEA proveerá los servicios de Webcast en vivo y en diferido de las reuniones de la Asamblea General de la OEA, en los cuatro idiomas oficiales, con alta y baja resolución. La transmisión en vivo por Webcast incluirá las reuniones de los Cancilleres, la Ceremonia de Apertura, las sesiones plenarias y conferencias de prensa.

La transmisión Webcast estará disponible en el sitio de Web de la Asamblea General. Para incorporar este enlace a su sitio Web, por favor envíe un correo electrónico a: oasweb@oas.org ó comuníquese con Luiz Coimbra, 202-458-3508, correo electrónico:

lcoimbra@oas.org. Las estaciones de radio y televisión que deseen retransmitir la señal de la transmisión vía Webcast están autorizadas a hacerlo.

XV. Cobertura de imagen (foto y video) en las sesiones plenarias

Cada mañana, al principio de las sesiones plenarias, podrán ingresar al Salón de la Plenaria un número limitado de fotógrafos y camarógrafos, acompañados por el personal de enlace del Departamento de Prensa de la OEA. Representantes del Departamento de Prensa de la OEA, junto con representantes de la Cancillería de Colombia, se encargaran de la coordinación de las sesiones de toma de imagen. La sesión de toma de imágenes durará 10 minutos.

XVI. Tomas de imagen de las Reuniones bilaterales

Habrà sesiones de toma de imágenes para las reuniones bilaterales entre delegaciones de los países miembros y/o países observadores que estén abiertas a los miembros de la prensa para su cobertura. Se solicitará a los representantes de los medios que cubran estas reuniones que se reúnan en el Centro Internacional de Prensa, donde el personal de enlace del Departamento de Prensa de la OEA y de la Cancillería de Colombia los acompañará hasta el lugar de la reunión. Diariamente se publicará un calendario de reuniones bilaterales.

XVII. Diálogo Privado de los Cancilleres

Fecha: Lunes, 2 de junio de 2008. Hora: 15:00h. Lugar: Auditorio Patio de las Azaleas, Jardín Botánico de Medellín. Los periodistas no podrán acceder al sitio del Diálogo Privado de los Cancilleres. La Cancillería de Colombia pondrá a disposición de los periodistas una sala en el Jardín Botánico, próxima al salón del Diálogo Privado, donde los periodistas podrán esperar la salida de los Cancilleres.

XVIII. Requisitos de seguridad

El Gobierno de Colombia se encargará de la seguridad durante todo el evento. Los representantes de los medios de comunicación serán responsables de la seguridad de sus elementos técnicos de trabajo.

Por razones de seguridad, y para controlar el acceso de las personas al lugar de reuniones de la Asamblea General, además de la credencial (acreditación de prensa expedida por la Secretaría General de la OEA), los miembros de la prensa deberán portar la tarjeta de identificación con fotografía otorgada por el medio que representan. Estas dos tarjetas (identificación del medio y credencial de la OEA) deberán portarse todo el tiempo en un lugar visible.

Para garantizar la seguridad de todos los asistentes, se requerirá a toda persona que entre en las instalaciones de Plaza Mayor que pase por un control de seguridad en todas las sesiones y puntos de control de acceso al evento, el cual incluye un detector de metales e inspección de carteras y maletines, etc. (Procedimiento internacional).

XIX. Acceso a eventos especiales

Se requerirán invitaciones para participar en los eventos especiales que pudiesen programarse. Por razones de protocolo y seguridad, deberá presentarse la invitación al entrar en los diversos eventos.

XX. Extravío de tarjetas de identificación

En caso de extravío de la tarjeta de identificación, se deberá notificar inmediatamente por escrito a la oficina de seguridad de la Asamblea General y a los funcionarios del Departamento de Prensa de la Secretaría General. Se realizarán averiguaciones cuidadosas y meticulosas antes de expedir una nueva acreditación.

XXI. Acceso de vehículos

Los vehículos para transmisión autorizados a entrar en el área de seguridad restringida tendrán una identificación especial. No obstante, los ocupantes del vehículo no podrán entrar en este sector a menos que tengan sus tarjetas de identificación.

XXII. Transporte aéreo

Se recomienda que los representantes de los medios de comunicación reserven sus vuelos de ida y vuelta con la mayor anticipación posible, directamente con las aerolíneas o con sus agentes de viajes.

XXIII. Importación temporal de equipos

El Gobierno de la República de Colombia es responsable de la autorización para la importación temporal de los equipos necesarios para la cobertura periodística de la Asamblea, los cuales deberán ser registrados al ingreso del país ante la autoridad competente (Dirección de Impuestos y Aduana Nacionales DIAN). Para asistencia en este tema podrá ponerse en contacto con el Coordinador Ejecutivo Nacional de la XXXVIII Asamblea General de la Organización de los Estados Americanos (OEA). César Felipe González cesar.gonzalez@cancilleria.gov.co (571) 5612725/ 5612639 Fax: (571) 5626406

XXIV. Transporte local durante la Asamblea General

En la medida de lo posible y en el horario que se establezca, el país anfitrión ofrecerá a los representantes de los medios de comunicación, acreditados para la Asamblea General, facilidades de transporte entre los Hoteles sugeridos a los medios de comunicación y el Centro de Convenciones Plaza Mayor, Sede de la Asamblea General.

XXV. Requisitos de entrada y salida de la República de Colombia

Se sugiere que los representantes de los medios de comunicación de los países cuyos ciudadanos requieren visas de entrada a la República de Colombia deben presentar sus solicitudes con antelación a la Embajada o Consulado de la República de Colombia más cercano. Los participantes deben obtener sus visas antes de viajar para la Asamblea General.

En caso de que en su país no exista un Consulado o Embajada de Colombia, favor de contactarse con Eufracio Morales, Coordinador Sede Visas e Inmigración en la Cancillería de Colombia, al teléfono: (571) 6400534 o correo electrónico: eufracio.morales@cancilleria.gov.co para hacer los arreglos correspondientes.

XXVI. Comunicaciones

Se podrán efectuar llamadas telefónicas internacionales, ya sea por cobro revertido o a cargo de quien las efectuó, desde las cabinas telefónicas que estarán disponibles al público durante la Asamblea General en las instalaciones del Centro Internacional de Prensa.

Si algún medio de comunicación desea instalar una línea especial y exclusiva, deberá responsabilizarse por los costos que surjan de su instalación y uso posterior. Los medios de comunicación interesados, deberán presentar esta solicitud al Coordinador de Tecnología de Cancillería a más tardar el 27 de mayo de 2008.

XXVII. Asistencia Médica

Se ha previsto la activación de un sistema de emergencias unificado, el cual permitirá la utilización de los servicios médicos de los principales Hospitales y Clínicas de la Ciudad de Medellín, los cuales cuentan con los recursos humanos y tecnológicos para la atención inmediata de todo tipo de pacientes. Los gastos en que se incurra correrán por cuenta del medio de comunicación o representante que utilice los servicios.

De la misma manera se establecerán puestos de salud para la atención de primeros auxilios en el Centro de Convenciones y en el Palacio de Exposiciones, sedes principales de la Asamblea General. Los puestos de salud atenderán durante los horarios oficiales de la Asamblea General.

XXVIII. Datos de interés

Ubicación: Colombia, oficialmente República de Colombia, es un país ubicado en la zona noroccidental de América del Sur. Limita al este con Venezuela y Brasil, al sur con Perú y Ecuador y al noroeste con Panamá. Su superficie es de 2.070.408 km². Es el único país sudamericano que tiene costas en el Océano Pacífico y en el Océano Atlántico (a través del Mar Caribe).

Medellín: Es la segunda ciudad más poblada de Colombia, su área metropolitana, formalmente constituida, se extiende a lo largo del Valle de Aburrá y contiene más de 3,3 millones de habitantes. Medellín aporta un 8% del PIB nacional, compuesto principalmente por los sectores industrial y de servicios. Es la capital de los "paisas" y como su gente, es una de las ciudades más emprendedoras del país, lo cual se manifiesta en su alto índice de empresas formadas por cada 1.000 habitantes, y también en ser la única ciudad Colombiana con un sistema de tren metropolitano.

Clima: Por encontrarse en zonas de latitudes bajas, Colombia posee un clima tropical que se caracteriza por una temperatura uniforme la mayor parte del año. El promedio de la temperatura en Medellín es de 20°. C a 30°. C. La región tiene dos estaciones: lluviosa y seca. La primera se extiende de mayo a diciembre con lluvias que permiten recibir los cálidos rayos del sol durante gran parte del día. Las representantes de los medios de comunicación deben portar consigo algún tipo de abrigo liviano dentro del Centro de Convenciones y Centro de Prensa de Plaza Mayor, debido al aire acondicionado.

Idioma Oficial: El castellano (español) es la lengua oficial de la república de Colombia y con excepción de algunas tribus indígenas, todos los colombianos lo hablan. Es interesante anotar que el castellano de Colombia es considerado como uno de los castellanos mejor hablados del mundo, su acento es bastante neutral. Muchas personas vinculadas al comercio y los servicios dominan el idioma inglés.

Moneda Oficial: La moneda oficial es el Peso Colombiano. Su abreviación formal es COP, e informalmente es abreviada COL\$. Localmente se usa el signo peso (\$) (el cual es también usado por el dólar; Cabe aclarar que el símbolo del dólar se dibuja con una sola línea sobre la letra S y el peso colombiano se dibuja con dos líneas sobre la letra S. Tasa de Cambio: USD = 1843.95 COP (Marz - 2008).

Impuestos: Toda compra en Colombia está gravada con un 16% de impuesto al valor agregado (IVA).

Propinas: Las propinas no están incluidas en los gastos de consumo de todos los restaurantes. Es costumbre el 10% del total consumido.

Horario del comercio: 9:30 a.m. a 19 horas en jornada continua.

Hora Local: GMT – 5. Igual a la hora de Washington, D.C.

Corriente eléctrica: 110 voltios / 60 hz y 220V

Código telefónico: +57

XXIX. Reservas de hoteles

A continuación la lista de hoteles que el Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Colombia recomienda para los representantes de los medios de comunicación:

Hotel Casa Laureles
Sector Laureles, (estadio)
Teléfonos: (574) 4140482, ext. 606
Fax: (574) 4119513

El Gran Hotel
Teléfono: 57 4 - 513 44 55
Fax: 57 4 - 571 85 58

Hotel Lincoln
Sector Laureles, (estadio)
Teléfonos: (574) 4091200

Hotel Portón de San Joaquín
Sector Laureles, (estadio)
Teléfonos: (574) 4444008
Fax: (574) 2307082

Hotel Nutibara
Sector Centro de Medellín
Teléfonos: (574) 2313714
Fax: (574) 2313713

Hotel Florencia Plaza
Sector Poblado
Teléfonos: (574) 2662526
Fax: (574) 3113648

Hotel Belén Plaza
Sector Belén
Teléfonos: (574) 4486565

Hotel San Pedro del Fuerte
Sector Laureles, (estadio)
Teléfonos: (574) 4122800

Los representantes de los medios de comunicación que asistirán a la Asamblea General deberán realizar las reservas directamente con los hoteles. Éstas serán asignadas estrictamente en el orden en que se reciban las solicitudes.

El país anfitrión no podrá incurrir en gasto alguno ni efectuar pagos en nombre de ningún miembro de los medios de comunicación. Durante la facturación, cada persona deberá confirmar su cuenta y acordar con el hotel su forma de pago. No pueden usarse cheques personales para el abono de facturas a no ser que se haya acordado previamente con la administración del hotel.

Para asistencia en el proceso de reservación de hospedaje, podrá contactarse con la Coordinación de Hoteles a cargo del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Colombia. Contacto: Olga María Bernal. Coordinadora de Hoteles. Cancillería de la República de Colombia. Tel: (574)2667364 Celular 313-6594749 E-mail: hotelesoea@cancilleria.go.co Fax: (571) 5627610 o (571) 562 64 06.